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Zusammenfassung
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Ziel: Über die Teilnehmergewinnung für Präventionsmaßnahmen in Bevölkerungen mit niedrigerem Sozialstatus ist wenig bekannt. Ergebnisse proaktiver Kontaktierung für ein 2-stufiges kardiopräventives Untersuchungsprogramm (KUP) in 2 Jobcentern einer norddeutschen Region werden dargestellt.




Methode: Über jeweils 10 Wochen erhielten Jobcenter-Klienten im Alter zwischen 40 und 65 Jahren das Angebot, am KUP teilzunehmen. Dieses umfasste einen ersten Abschnitt im Jobcenter und einen zweiten in einem kardiovaskulären Untersuchungszentrum. Abschnitt 1 beinhaltete eine EDV-gestützte Befragung, und bei Anwesenheit einer medizinischen Fachkraft, eine Blutdruckmessung und/oder Blutentnahme. Teilnehmer ohne kardiovaskuläre Vorerkrankungen, interventionelle/operative Gefäßeingriffe, Diabetes mellitus und einem Body-Maß Index≤35 kg/m2 erhielten das Angebot der Teilnahme an Abschnitt 2. Mittels logistischer Regressionsanalysen wurden für beide Abschnitte Prädiktoren der Teilnahme analysiert. Dazu zählten Lebensalter und Geschlecht, für die Teilnahme an Abschnitt 2 die Entfernung zwischen Wohnadresse und Untersuchungszentrum, kardiovaskuläre Risikofaktoren, subjektive Gesundheit und weitere soziodemografische Merkmale.




Ergebnisse: In Abschnitt 1 nahmen 344 der 1 046 eingeladenen Personen an der Befragung teil. Dabei handelte es sich um überzufällig mehr Frauen als Männer. Von diesen erhielten 253 das Angebot der Blutdruckmessung, der Blutentnahme sowie der postalischen Zusendung der Laborergebnisse. Die Teilnahme von 209 Personen war positiv mit dem Lebensalter assoziiert. An Abschnitt 2 nahmen 138 Personen teil. Je weiter vom Untersuchungszentrum entfernt die Personen wohnten, desto weniger nahmen sie dieses Angebot wahr. Von Tabakrauchern, Personen mit Hauptschulbildung bzw. solche mit nicht erhöhten Blutfetten nahmen ebenfalls weniger teil.




Schlussfolgerungen: Blutdruckmessung und Blutentnahme im Jobcenter treffen auf hohe Akzeptanz. Anforderungen zusätzlicher Wege für präventive kardiovaskuläre Untersuchungsangebote sind gering zu halten.
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Abstract
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Aim: There is limited knowledge about the reaching of socioeconomic disadvantaged groups for prevention measures. Results of proactive contacting are presented for a 2-step cardiopreventive health examination programme (CHP) in 2 job centres in Northern Germany.




Methods: The duration of the programme extended over a period of 10 weeks. All clients aged between 40 and 65 years were included. Phase 1consisted of a self-administered computer-based assessment, and if medical staff were present, blood pressure measurement and/or blood samples were taken. Participants without a history of cardiovascular diseases, interventional/surgical blood vessel procedures, diabetes and a body-mass-index ≤35 kg/m2 were invited to a specialised examination centre (phase 2). Logistic regression analysis was used to test predictors for participation in both phases. Variables were age, gender and for phase 2 the distance between participants’ residence addresses and the address of the examination centre, cardiovascular risk factors, subjective health and socio-demographics.




Results: 344 of the 1 049 invited job centre clients participated in the assessment. Women were more likely to participate than men. A number of 253 participants were invited for blood pressure measurement and blood sample taking. Participation of 209 persons was positively associated with age. A number of 138 participated in phase 2. Participation decreased with increasing distance between the participant’s residence address and the address of the examination centre. Smokers, persons with less than 10 years of schooling and those who did not report an elevated level of blood lipids were less likely to participate.




Conclusion: Blood pressure measurements and taking of blood samples in job centres were found to be highly accepted. The burden on potential participants to reach preventive measures should be minimised.
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